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P r o t o ko l l  d e r  J a h r e sh a u p t v e r s a m m l u n g  

v o m  2 3 .  S e p t e m b e r  2 0 2 2  

Ort: Clubheim TC Sonsbeck, Parkstraße 10 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

o 18:04 Uhr: Eröffnung der Versammlung und Begrüßung durch den Geschäftsführer André 

van de Bruck 

o Wahl des Versammlungsleiters André van de Bruck 

o Abstimmung: 

 Ja: 11 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

o Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

 Es wurde jedes Mitglied per Mail bzw. diejenigen ohne Email-Adresse per Post 

eingeladen. Damit wird die ordnungsgemäße Einladung festgestellt. 

o Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 André stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

o Teilnehmerzahl 12 

 

2. Wahl des Protokollführers: Benedikt Giesbers 

o Abstimmung: 

 Ja: 11 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

 
3. Beschluss: Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 05.11.2021 

o Abstimmung: 

 Ja: 12 / Nein: 0 / Enthaltungen: 0 

 

4. Rechenschaftsbericht des Vorstandes 

o Bericht 1. Vorsitzender 

 Michael dankt dem Vorstand für die konstruktive Arbeit des Vorstands. Er freut 

sich, dass Achim nach seiner Hüft-OP wieder tatktäftig dabei ist. Die 

Tennistrainer können eine neue „Hütte“ an Platz 7 nutzen. Insgesamt ein sehr 

unspektakuläres Jahr trotz den Einschränkungen durch die Corona-Pandemie. 
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o Bericht Geschäftsführer 

 André berichtet über die Mitgliederentwicklung. Stand aktuell: 281 Mitglieder 

(Vorjahr 276). Erfreulich: 99 Kinder und Jugendliche (Vorjahr 86) 

 

o Bericht Kassenwart 

 Ulf berichtet, dass der Verein im Geschäftsjahr 2021 rund 6.400 Euro Plus 

erwirtschaftet hat. Positive Entwicklung durch Mitgliederzuwachs und 

Zahlungen für nicht geleistete Arbeitsstunden. 

 Fördermaßnahme „Moderne Sportstätten“ ist mit dem Land NRW abgewickelt. 

(Fördergelder für nachhaltige Sanierungsarbeiten). 

 

5. Bericht der Kassenprüfer 

o Lisanne Roeling berichtet von der Kassenprüfung.  

o Nach detaillierter Prüfung und Vorlage der Unterlagen durch Ulf und André haben Martin 

Keuser und Lisanne keine Beanstandungen und Lisanne beantragt die Entlastung des 

Vorstandes.  

  

6. Beschluss: Genehmigung der Jahresrechnung, Rücklagenverwendung und 

Vermögensverwendung nach § 8.1 der Satzung,  Entlastung des Vorstands 

o Lisanne Roeling beantragt die Entlastung des Vorstandes, André ergänzt die erforderliche 

Abstimmung zur Genehmigung der Jahresrechnung  

 Ja: 6 / Nein: 0 / Enthaltungen: 6 

 

7. Beschluss: Neuwahl der Kassenprüfer 

o Vorschläge seitens des Vorstands war Wiederwahl von Martin Keuser und Lisanne Röhling  

 Martin Keuser 

 Ja: 12 / Nein: 0 / Enthaltungen: 0 

 Lisanne Pauen 

 Ja: 11 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

 

8. Neuwahl Vorstand 

o André führt durch die Neuwahlen und lobt die Zusammenarbeit und sehr gute 

Kommunikation im Vorstand. 

o 1. Vorsitzender Michael Klewes 

 11 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 
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o Kassenwart: Ulf Baak 

 Ja: 11 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

o 1. Sportwartin: Alexandra Schwillo 

 Ja 12 / Nein: 0 / Enthaltungen: 0 

o 2. Sportwart: Benedikt Giesbers 

 Ja 11 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

o 1. Jugendsportwartin: Sina Klimusch 

 Ja 10 / Nein: 0 / Enthaltungen: 2 

o 2. Jugendsportwart: Tim Kollert 

 Ja 12 / Nein: 0 / Enthaltungen: 0 

 

9. Rückblick auf das Tennisjahr 2021  

o Bericht Sportwarte 

 Trotz der Corona-Pandemie endlich wieder eine „normale“ Saison im Winter 

2021/22 und Sommer 2022.  

 Im Winter sehr erfolgreich mit drei Teams, zweimal 2. Platz, einmal 

Aufstieg der Herren 50 

 Im Sommer sechs Mannschaften - Erfreulich: Neue Damen 30 

Mannschaft mit Aufstieg, Herren 30 und Herren 50 rasch die Klasse in 

der 2. VL gehalten, Herren 40 leider Abstieg nach einem Jahr in der BKC 

 Leider aktuell keine Mannschaften mehr H50-2, H60, H65 – Neuer 

Anlauf im Sommer 2023  

   

o Bericht Jugendwart 

 Erfreuliche Entwicklung der Mitgliederzahlen 

 Problematisch vor allem: Hallenplätze im Winter. Einzige Möglichkeit ist es, in 

die Realschulhalle auszuweichen und lange draußen zu trainieren. 

 Darüber hinaus: Es werden dringend Trainer benötigt.  

 

10. Anschaffung einer Beleuchtungsanlage auf unserer Anlage 

 

o André berichtet von den Problemen, eine „nachhaltige“ Halle auf der Anlage zu errichten. 

Nicht klima-neutrale Hallen sind leider nicht erlaubt nach Satzung der Gemeinde.  

o Aktuell wird versucht, so lange wie möglich in den Winter hinein auf dem Platz zu spielen 
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o Clubheim ist mittlerweile wintertauglich 

o Es fehlt aktuell leider an einer Beleuchtungsanlage, um auch nachmittags/abends in den 

Wintermonaten spielen zu können 

o Beleuchtung ist vergleichsweise preiswert und schnell umzusetzen 

o Idee: Gleichmäßiger Beleuchtungsstrang entlang der Seiten des Platzes plus Spots auf 

Höhe des Netzes, sehr angenehmes Licht (im Gegensatz zu klassichem Flutlicht) 

o Kosten für Beleuchtung: Rund 1,50 bis 2 Euro pro Stunde  

o Sehr langlebige Technik – 20 bis 30 Jahre 

o Kosten rd. 15.000 € pro Platz, Doppelanlage 17.500 €, Dreifachanlage 20.000 € 

o Finanzierung: Suche nach Sponsoring (mind. 5.000 €), Max. 10.000 € aus dem laufenden 

Vereinskonto, kein Antasten der Rücklage (10.000 €) 

o Tom von Eeuwijk fragt nach Unterhalt der Plätze nach Installation (noch offen) und regt 

an, einen Teil der möglichen Mietkosten für eine Erneuerung zurückzulegen  

o Beschluss: Auftrag an den Vorstand mindestens zwei Plätze mit der Lichtanlage 

auszustatten (wirtschaftlich ist v.a. eine Drei-Platz-Anlage) 

o Abstimmung: 12 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung 

 

11. Verschiedenes 

o Tom von Eeuwijk regt an gegen den Frost eine Abdeckung auf die Plätze zu legen 

o André berichtet von unterschiedlichen Lösungen evtl. Möglichkeiten zu schaffen, länger 

draußen spielen zu können 

 

12. Schließung der Versammlung 

o Die Versammlung wurde um 19:18 Uhr durch den Versammlungsleiter geschlossen. 

 

 

Sonsbeck, den 23.09.2022 

 

 

 

 

 

 

 

 


